

"Qu'à la session de 1910, la Législature, sans consulter les électeurs par referendum, a accordé au Bureau des Commissaires des pouvoirs beaucoup plus étendus que ceux qu'il possédait;

"Qu'à la session de 1913, la Législature, sans consulter les électeurs par referendum, sous prétexte de faire cesser les sujets de friction entre le Bureau des Commissaires et le Conseil, a de nouveau accordé audit Bureau des Commissaires des pouvoirs qui le rendaient, quant à l'administration, indépendant du Conseil de Ville;

"Que ce Conseil est donc d'opinion que le referendum projeté serait inopportun, inutile et n'aurait aucun effet pratique tant que la Législature n'aura pas jugé à propos de modifier le système actuel;

"Que le seul moyen pratique et efficace de changer le système actuel est d'induire la Législature à accepter les changements qui ont été proposés et à décréter que les électeurs soient consultés à ce sujet."

Et un débat s'engageant,

M. l'éch. MENARD, appuyé par M. l'éch. MACDONALD, propose en sous-amendement:

Que les deux derniers paragraphes de l'amendement soient retranchés en les remplaçant par ce qui suit:

"1.—Qu'en conséquence ce Conseil est d'opinion qu'aucun changement dans le système administratif et législatif de la Cité de Montréal ne doit être effectué sans d'abord avoir été décrété par la Législature Provinciale et avoir été ensuite soumis et approuvé par les électeurs municipaux de la Cité de Montréal,"

Et que, ainsi amendé, ledit amendement soit adopté.

Et un nouveau débat s'engageant, ledit amendement étant mis aux voix, le Conseil se partage:

Pour: L. A. Lapointe, Robinson, Prud'homme, Garceau, Macdonald, Ménard, Judge—7.

Contre: N. Lapointe, O'Connell, Ward, Boyd, Monahan, Clément, Létourneau, Mayrand, Emard, Bastien, Turcot, Larivière, Morin, Martin, Fraser, Séguin, Stroud, Poissant, Blumenthal, Vandelac, Houlé—21.

Ladite proposition est ainsi rejetée.

Et un nouveau débat s'engageant,

M. l'éch. BOYD, appuyé par M. l'éch. EMARD, propose en nouveau sous-amendement:

Que les deux derniers paragraphes de l'amendement soient biffés et remplacés par le suivant:

"1.—Qu'en conséquence ce Conseil est d'opinion qu'aucun changement dans le système administratif et législatif de la Cité de Montréal ne devrait être effectué sans avoir été décrété par la Législature Provinciale."

Et que, ainsi amendé, ledit amendement soit adopté.

Ledit sous-amendement étant mis aux voix, le Conseil se partage:

Pour: L.-A. Lapointe, N. Lapointe, O'Connell, Ward, Robinson, Prud'homme, Boyd, Garceau, Monahan, Emard, Morin, Fraser, Stroud, Blumenthal, Macdonald, Judge.

Contre: Clément, Létourneau, Mayrand, Bastien, Turcot, Larivière, Martin, Séguin, Poissant, Vandelac, Ménard, Houlé.

Ledit sous-amendement est ainsi adopté, et il est

Résolu: En conséquence.

31.—Le 4^e item de l'ordre du jour étant lu pour prendre en considération un avis de motion de M. l'éch. Martin, à l'effet de tenir un referendum re administration de la Ville par un Bureau de Commissaires ou par un Conseil et des Commissions.

M. l'éch. L. A. LAPOINTE, appuyé par M. l'éch. O'CONNELL,

Propose: Que ledit item soit biffé.

Ladite proposition étant mise aux voix, le Conseil se partage:

Pour: L. A. Lapointe, O'Connell, Ward, Robinson, Prud'homme, Boyd, Garceau, Monahan, Clément, Emard, Bastien, Morin, Fraser, Stroud, Blumenthal, Macdonald, Judge—17.

Contre: N. Lapointe, Létourneau, Mayrand, Turcot, Larivière, Martin, Séguin, Poissant, Vandelac, Houlé—10.

That at the session of 1910, the Legislature, without consulting the electors by referendum, granted to the Board of Commissioners far more extensive powers than those they were vested with;

That at the session of 1912, the Legislature, without consulting the electors by referendum, under the pretence of putting an end to the friction existing between the Board of Commissioners and the Council, granted to said Board further powers which made the latter, as regards matters of administration, independent of the City Council;

That this Council is therefore of opinion that the proposed referendum would be untimely, useless and would have no practical effect so long as the Legislature shall not deem it advisable to modify the existing system;

That the only practical and efficient means of changing the present system is to apply to the Legislature and induce it to accept the changes which have been proposed and to enact that the electors shall again be consulted in this connection.

And a further debate arising,

Moved in amendment by Ald. MENARD, seconded by Ald. MACDONALD,

That the two last paragraphs of the amendment be struck and the following substituted therefor:

"1.—That this Council is therefore of opinion that no change in the administration and legislative system of the City of Montreal should be effected until the same has been enacted by the Provincial Legislature and then submitted to and approved of by the municipal electors of the City of Montreal."

And that, so amended, said amendment be adopted.

And a further debate arising, said sub-amendment being put, the Council divided:

Yeas: L. A. Lapointe, Robinson, Prud'homme, Garceau, Macdonald, Ménard, Judge—7.

Nays: N. Lapointe, O'Connell, Ward, Boyd, Monahan, Clément, Létourneau, Mayrand, Emard, Bastien, Turcot, Larivière, Morin, Martin, Fraser, Séguin, Stroud, Poissant, Blumenthal, Vandelac, Houlé—21.

So it passed in the negative.

And a further debate arising,

Moved in further sub-amendment by Ald. BOYD, seconded by Ald. EMARD,

That the two last paragraphs of the amendment be struck and the following substituted therefor:

"1.—That this Council is therefore of opinion that no change in the administrative and legislative system of the City of Montreal should be effected until the same has been enacted by the Provincial Legislature."

And that, so amended, said amendment be adopted.

Said sub-amendment being put, the Council divided:

Yeas: L. A. Lapointe, N. Lapointe, O'Connell, Ward, Robinson, Prud'homme, Boyd, Garceau, Monahan, Emard, Morin, Fraser, Stroud, Blumenthal, Macdonald, Judge—16.

Nays: Clément, Létourneau, Mayrand, Bastien, Turcot, Larivière, Martin, Séguin, Poissant, Vandelac, Ménard, Houlé—12.

So it was carried and

Resolved: Accordingly.

31.—The 4th order of the day being read to consider a notice of motion by Ald. Martin for a referendum re administration of the City by a Board of Commissioners or a Council and Committees.

Ald. L. A. LAPOINTE moved, seconded by Ald. O'CONNELL,

That said item be struck.

The vote being taken on said motion, the Council divided:

Yeas: L. A. Lapointe, O'Connell, Ward, Robinson, Prud'homme, Boyd, Garceau, Monahan, Clément, Emard, Bastien, Morin, Fraser, Stroud, Blumenthal, Macdonald, Judge—17.

Nays: N. Lapointe, Létourneau, Mayrand, Turcot, Larivière, Martin, Séguin, Poissant, Vandelac, Houlé—10.